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. un 20 Ó 3° % de recÚdo sobre los preci'os de plazá, le ava-

lúan su barrilla a 7 ú 8 Bs. quintal, de manera que se conside-
ra muy feJiz cuando no sale debiendo despues de haber dejado
todo el provecho de su trabájO en manOs 'de su jeneroso habi-
litaclor. R.TORRES

Octu bre del 9°.

SESIONES DEL I1\JSTITUTO

Sl\SlÓN EX'l'RAÓRDINAIUA CELEBRADA EL28 DE OCTUBR¡~DE 189°.
, .

Se abriÓ la sesiÓn á las 9 P. M., presidida por el socio clan
Francisco San Román, con asistencia de .los señores Sanchez,
Torres, Reed, Arancibia, Munizaga, DonosO G., Vergara

Montt y el secrétario.
AsistieroncomovisitadoreslosseñoresCastro,Risopatróo,DonosoG.Alvaro,Arau,Bravo,BarrenecheayNavarro.

Le~da y apro])~lc1a el acfa de la sesión anterior, el señor don
Francisco San Romári dió lectura á su estudio sobre ,11ElCa-lorysuc.Qnversiónentrabajo"yla,IIAplicaqiónd~lgasde

agua á la metalurgia,1I haciendo una descripción del procedi-
rniento "empleado por el señor Cárlos Stdlp en el estableci-
miento que funciona en esta capital.

Fuel'on propuestos como socios los señores Aníbal Contre-
ras P. y Bastide, por el señor don Carlos Herrmann..

. Se dió cúenta de haberse recibido las siguien:¡es publica-
clOnes:

°,,1.eTheBritishArchitect,enviadoporelseñorArturoM.

Reed. '

2.° Revista de la Dirección de Obras Públicas.
3.° Anales de la Sociedad Científica Alemana.

(;)elevantólasesiÓnálasla~P.M. CARLOSDcNoso G.
PreNidente,i

A. A1'ancibia.
Secretario,

--

SESIÓNOiWTNARTADKL3DENOVIEMBHEDE1890
Alal1rirselasesiÓns~procedió'áno'mbrarélsocioque,en

conformidad del arto 2 ¡de los Estatutos, debe presidirla y fIJé
elegido por mayoría de votos don Carlos Donosd"Grille.
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ihistieron los señores Evaristo Sanchez. Eduardo Llanos,

Luis Adan Molina, José Luis Coa, Luis Alberto Dominguez,
Federico van Callas, Carlos Herrmann, Alfredo Cruz Verga-
ra, Rogerio Torres y Abilio Arancibia, que hizo de secretario.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.
Se procedió á votar la aceptación de los señores ingenieros

que estaban propuestas desde la sesión ordinaria anterior, y
todosfueronaceptadosporunanimidad.Enconsecuencia,se

les pasará por secretaria la correspondiente carta á los señores
AnibalContreras,JoséBastide,LuisL.Zegers,Alejandro

Chadwich, Francisco Rojas, Clemente Castro, Fabio Ossa,

Victor Klein y Arturo Besa, avisándoles que han sido acepta-
doscomomiembrosdelInstituto.

Don José Antonio Vadillo quedó inscrito y fué presentado
pordonLuisA.Molina.ElseñortesorerodonCarlosHerrmannhizopresenteque

don Enrique Barraza había manifestado que no continuaría
comomiembrodelInstituto.Envistadequehayalgunossociosatrasadosenelpagode

sus mensualidades, y por indicación del señor Coa, se nombró
una comisión que informt;.en la sesión ordinaria próxima, acer-
ca de los socios morosos que pueden ser esperados y señalar
cuáles han recaído en la irregularidad señalada por el art. 7.°
de los Estatutos. Por indicación del señor Presidente la comi-

sión quedó compuesta de los señores Sanchez Coa y Domin-
guez. ..

Eltesorerodeclaróque,enconsecuenciadeloexpuesto,

no entregará recibo alguno al socio que se haya atrasado por
más de seis meses

ElseñorHerrmannpusoádisposicióndelossocios,enca-

lidad de,ipréstamo, algunos números de la publicación titulada

En,qee1'1'J¿g.

ElseñorSanchezdiócuentadequeelseñorMinistrgde

Instrucción Pública se encontraba muy bien dispuesto para dar
lamitaddelasuscripciónconsultadaenelpresupuestod~lEs-

tado á favor del Instituto, siempre que éste remitiese los nú-
meros de 19S Anales publicados hasta hoy y contin\..lase regu-

larmentelapublicacióndedichosanalesenlosmesesrestantes

del año. .

Por último, se acordó celebrar sesión extraordinaria el mar-

tes I ¡del corriente mes para oir las lecturas que harán los
sociosdonLuisA.MolinaydonRománEspech,elprimero



1M'!"'~JIm~~.Jgt-}w~~N""~I:WH~~~MJN ;¡¡R.U~oje 457

ocupándose del puente sobre el Forth. y el segundo dando á
conocer el principio y uso del Contador universal.

Lasesión~elevantóálaslaP.M. FRAKCl~CO.JosÉP!:¡\DO
Pn!.it!ente.

A. Amndbia
Secretario.

sr~SIÓ:{gXTRAORDINARIADriL11DFJNOVIEMBREDE1890
~AsistieronlosseñoresLuisA.

lV¡oEna,Carlos Herrmann,

RománEspech,JoseM.añal,EvaristoSanchez,VictorKlein,

Eduardo Llanos, Cárlos Donoso G., Enrique Munizaga, Moi-

sésGarrido,RogerioTorres,PatricioHuidobro,JoséLuis

Coo, Hermenegi]do Ceppi. Fabio Ossa, José Forteza, Alfonso
Nogl,és,FranciscoA.Tagle.EnriqueZamudio.JuanDazza-

rala, Victor Santelices; los visitaclores señores Miguel 2.0 Cue-
vas,CarlosdelCampo,EmilioRecart,LuisBolados,G.11Ia-

nes, Enrique DolI, Eleazar Lezaeta, Santiago Cruz, Eduardo
Soublet y señor Navarro.

Hizo...desecretarioelquesuscribe,porausenciadeltitular.Nota.-Sediólecturaáunade]señorA.Villanueva,en

que avisa que. remite al Instituto dos egemplares de la Esta-
dísticaComercia],correspondienteálosaños1887Y1888.

Se dió cuenta de un oficio del secretario, en que hace]a
renuncia del cargo que desempeña, por tener que cambiar de
residencia. .

Laprimeranotasemandóarchivarylasegundasedejó

para ser considerélda en la próxima sesión ordinaria.
SediÓcuentaporelsecretariodehaberrecibidoparael

Instituto dos folletos: uno publicado por don F. San Román,
tituladoLaLenguaCuuza;Estudioanalíticosintéticosobrefundacionesdeedificios,pordonCarlosDonosoG,elotro.

Fl secretario quedó encargado de dar las gracias á los autores
de estas publicaciones, á nombre del Instituto por sus respec-
tivos obsequios.

Elpresidenteofreció]apalabraádonRománEspech,y

este señor clió á conocer el principio fundamental del Conta-
dor Universal y sus ap1icaciones más importantes.

Don Luis Adán Molina se ocupó en seguida del puente del
Fo.-th, dando á conocer á grandes rasgos esta construcción tan
mpnrt;¡nte por muchos motivos.
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EnseguidaelseñorDonosopropusoparasociodenúmero

á don Emilio Doyer. -
Antes de terminar la sesiÓn, el presidente señor Nogués dijo

que de la fecha en 15 días daría una conferencia sobre Estudio
del fierro y su importancia industrial en Chile.

Se levantÓ la sesión á las 10 ymediaP.M.PEDROLucIOCUADUA
Presidente.A."A'rancibza

Secretario.

,

--

smsrÓN EXTRAORDINAHH.DELr8DENOVIEMBREDEr890,
Asistiera n los señores Cuadra Pedro Lucio, que la presidió

SanchezEvaristo,TorresRojerio,MolinaLuisA.,DonosoG.CárJos,OñatJ.1\'1.MunizagaEnrique,DomingllezMa-

nuel J., Dominguez Luis A., Espech Roman, Nogues Al-

fonso, Herrmann CárJos. Coa José Luis. San Roman Francis-
co, Garrido Moises, Klein Victor, Bertrand Alejandro, Gar-

cesTgnacio,DazzorolaJuan,SantelicesVictor,vanCoBasFe-

derico y el secretario accideutal que suscribe.
AsistieroncomovisitadoreslosseñoresDoyerContreras,

Borrenechea y otros cuyos nombres no se pudieron toniar.
Se léyó el acta de la sesiÓn anterior y fué aprobada sin

observación.
Elsecretariodiócuenta:1.0deunanotadelMinisteriode

Industria i Óbras Públicas, en que se acusa recibo de otra que
le remitió el Instituto y acompaña una nómina de libros que
pone á disposiÓn de la Sociedad. Pide á su vez que se le re-
mitan los anales. Se acordó mandar una colección de los ana-

les, cuando se Í'fcoj~~ las ~bras obsequiadas. .
2.°DehaberrecibIdodIezegemplaresdeunaobrapublIca-

da por don Roman Espech con el título jenérico de 11 Pro-
paganda Industrial" se acordó dar las gracias por el obsequIo.

3.oDehaberrecibidoporconductodedonCárJosHerrmann
una colección de catáI'agos mandado por la casa Brower,
Hardie yCadeValparaiso.SepidióalseñorHerrmannque
diese las gracias al señor Hardie.
\ 4.0 Se dió lectura á los títulos de varias publicaciones nacio-
miles obsequiadas por don Evaristo Sanchez por lo cual se
acordó dar las gracias al señor Sanchez.

~lseqorMolina,il1di<;óJa,~onv~niepciadequeelInstituto
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tuviese conocimiento científico del viaducto del Malleco, lo que
se conseguiría invitando alseñor Eduardo Vigneaux, injeniero
director de la obra, para que hiciese una conferencia sobre

eHa.Enconsecuenciahizoindicaciónparaqueseleescribiera

por secretaria en el sentido indicado; indicación que fué apro-
bada. '

ElseñorSanchezcomunicóquepore1MinisteriodeIns-trucciónPúblicasehabíadecretadoyalaentreg¡tdemilpe-

sos al Instituto. Esta cantidad es parte de ulla suma consulta-
da en el presupuesto del año actual. para fomentar las publica-
ciones de la Sociedad.

Elpresidenteconcedióenseguidalapalabraá.donCirIosHerrmannquiéndióáconocerlaimportanciadelFerrocarril

trasandino por Uspal1ata, las dificultades que se han tenido
. que vencer en su estudio y las que tendrán que subsanarse en

la egecución del proyecto.
Selevantólasesiónalas10ycuartoP.M. R.TORRES

Presidente

A. Amncz'bz'a
Secretario

---

~

SESIÓNEXTRAORDIN.A.RIÁDEL25DENOVIM.EBRffiDE1890
Se abrió la sesión presidida por don Rojerio Torres con

asistencia de los señores CirIos Herrmann, Evaristo Sanchez
Víctor Klein, Arturo Reed, Abelardo. Pizarro, Eduardo Lla-

nos,RomanEspech,CárJosDonosoG.AlfonsoNogués,

Moises Garrido, Hermenejildo Ceppi, Víctor Santelices y el
secretario que suscribe. Asistió como visitador don Alberto
Obrecht.

Se leyó el ácta de la sesión anterior que fué aprobada. Se
dió cuenta: 1.° de una nota del Ministerio de Instrucción Pú-

blica comunicando que se decretó la entrega de un mil pesos
1,00p $ con que contribuye el Supremo Gobierno.::l fomento
de las publicaciones de la Sociedad y 2.0¡de una nota de la
Sociedad de Ingeniería, aceptando la invitación que se le hi-
zo para que sus socios asistan á las conferencias del Instituto.

EltesoreroseñorHerrmanndiócuenta:1.°dehaberrecibidb

los mil pesos de quehablalanota á que sediólectura y 2.° de'te-
ner en su poder una nÓmina de revistas y publicaciones' que
con.vendda encargar á Europa. Se acordó hacer el pedid~ (le
ellas, más otra que pidió se agregara el señor Nogués.
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El presidente concediÓ la palabra al señor N ogues quien

desarrollóeltemadesuconferencia«Elfierroysuimportancia

industrial en Chile. J>Fueronpropuestoscomosocios:donA.ObrechtidonDie-goATorres,elprimeropordonPedroLucioCuadrayel.
segundo por don Kvaristo Sanchez.AntesdelevantarlasesiónelpresidenteseñorR.Torres
dió lectura áunosligerosapuntessobreelmineraldeOruro(Bolivia),referentesálasdiversasclasesdemetalesy particu-

larmente al estaño, llamado, á ser la mayor fuente de riqueza

deaquelpaisenepocanolejana.

Se levantó la sesión álas10imediap,M, A,PIZARRO
Presidente

A Arancibl'a
Secretario

----

SESIÓNORI;INAl{!.-\DEL1,°DEDICIl~MBrmDEr890
Presidió don Francisco Pracm con asistencia delosseñores

Evaristo Sanchez, Luis A. Dominguez, Abelardo Pizarra,

EduardoLlanos,AlfonsoNogués,CárIosDonoso,G"Herme-nejildoCeppi,CirIosHerrmann,PatricioHuidobro,JoséLuis

Coa, Luis Adán Molirla, Federico von Co!las yel secretario
accidental...~.

Se leyó el acta de la sesión ordinaria de noviembre y fLlé
aprobada.

ElseñorHerrmann,ánombrededonAlejandroVaras,pre-sentócomosociodenúmeroádonRafaelHenrique.Envirtuddeloacordadoenlasesiónordinariaanterior,se

procedió á elejir secretario, Resultó elejido don Luis Adán
Molina.

~abiéndosepropuestoávariaspersonascomosociosdel

Instituto, se procedió á votar su admisión y resultaron elejidos
por unanimidad los señ'ores: Vadillo don José Antonio, Obrecht
don Alberto, Torres don Diego A., Doyer don Emilio,

ElseñorSanchezpidióquesedejaseconstanciadequela

promesa del señor Ministro de Instruccion Pública se habia
cumplido, puesto qne ya están en poder del tesorero de la So-

ciedadlosmilpesosdestinadosalInstituto.
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Elmismoseñor,anombrede'lacomisiónrevisoradeque

forma parte, informó lo siguiente: '

Creelacomi3iónquelossociosatrasadosenelpagodesuscuotasdebendividirseentresgrupos:1.°sociosausentes.La

comisión cree que no debe tomarse resolución alguna por esta
causa; 2.° socios en quienes obran circunstancias especiales.

LacomisiónopinaquesoloelInstitutopuederesolverlocon-

veniente; y 3.° socios que residiendo en Santiago no asisten ni
pagansuscuotas.LacomisioncreequehandejadodeserIo.

Discutido el informe anterior el Instituto acordó:

1.° Respecto á los' señores Lastaria W., Marti"ez A., Cava-
daR.,MarambioN.WilliamsE.,WilliamsL.,PretotFreireV.,ArrietaJ.,BarrosGrezD,yGermainF.,esperarquelle-

guen los que están fuera del pais ó hablarIes sobre el particu-
lar á los que están en él.

2.° Respecto al 2.° grupo de socios morosos se acordó man-
dar una esquela por secretaría á los señores Basterrica Juan,
Rojas Manuel Antonio. Zegers Vicente, Cruz Vergara Alfre-
do, Espinosa Ricardo, Galvez Evaristo, Izquierdo Jorje, Tan
co Nicolás. Se tomó este acuerdo en atencion á que las perso-

n~snombradashanmanifestadosudeseodeseguircomoso-

CIOS. .-

ElseñorSanchezpidióquesefijaseunplazoparaesperar

la contestacion de las esquelas de que se trata y se fijó como
término de la espera la próxima sesión ordinaria, teniendo cui-
dado de comunicar este plazo a las personas que forman este
Krupo.

, 3.° Respecto de los socios del 3."r grupo, el Instituto opinó
,comolacomisión.Enconsecnencia,seconsideraráncomono

pertenecientes á la socieda_d los señores Destabeaux Leon.
Marambio Benjamin, Guzman Valeriano, Lasdinoi Justo, Lira

Errázuriz Guillermo, Nieto José Ramon. Sierralta Macario,

Cabrera Juan Agustin y Cabrera Fernando.
ElseñorSanchezhizopresentelabuenavoluntadquetiene

la señora dueña de la casa para continuar arrendando la que
ocupa el Instituto y en consecuencia se comisionó al mis-

moseñorSanchezyaltesoreroseñorHermannparaquepro-

cedan á arrendar en plazo y condiciones que puedan convenir.
ElseñorPizarraseofrecióádarunaconfprenciaparael

martes 16 de diciembre, sobre: Fenómeno.'l obse}Ovados en la-ma1'cltadelbeneficiodelasm¡naBo
Se presentó en seguida como socio á don Rafael Henriqlle,
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injeniero de la escuela de Lieja; don Alejandro Varas fué quien
hizo la presentacion

Selevantólase::,iónálasIOuncuartop,M. JUANE.]\¡fUXIOA
presidente

A. AmnciMa
secretadoSESIÓNEXTRAOIWINAIUADEL9DEDICIEMBREDI,;1890'\

Se abriÓ la sesión presidida por don Abelarclo Pizarra, con
'asistencia de los señores Frick Ernesto, I-Ierrmann 'Cár1os,

Valdés Val des Isnlael, Zegers Luis, Llanos Eduardo. Reed
Arturo,DonosoG.Carlos,NoguésAlfonso,SanchezEvaris-

to, Klcin Victor, Torres Rojerio, Garrido Moisés i el Secreta-
rio que suscribe.

Se dió lectura ;:11acta del 25 de noviembre última sesion
extraordinaria amcrior, la que fué aprobada.

Sediólecturaáunacartade!señorA.Bertrandenquedi-

ce remite al Instituto veinte ejemplares de su fol1eto tituJadá .
«Levantamiento y formación del plano detal1ado eje Santiago
en 1889 á ,890.» ,

Se acord~ dar las gracid'5 al señor Bertrand.
.EltesorerodiócuentadequeyasehabiahechoaEuropaelencargodelas,revistasáqUeelInstitutohabía~corclado

suscribirse, , '

Elpresidente'confiriólapalabraádonVictorKlein,,quiendesarrolIó~e!temadesuconferenciahaciendoverlasventajas

de implantar el servicio de agua potable en toda población de
alguna importancia.

ElseñorZegershizodosobservacionesaltemadelacon-

ferencia, las que fueron desarrol1adas por el señor Donoso,
quien terminó lamentando que sean las Municipalidades las
que tengan el monopolio de este servicio, pues mientras esto

} existaelservicioserámaloydeficiente.Comoejemplorecor-

dó 10 sucedido en Valparaiso, cuando se trató de establecer un
servicio tan indispensable en esa ciudad.

SelevantÓlasesiónálas10uncuartoP.M. VICTORKLElN

presidente.
A. Arancibia

secretario
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SESIÓNEXTRAORDINARIADEL23DEDiCIEMBREDE1890
\

Presidió don Victor Kleia y asistieron los señores Sanchez
Evaristo,TorresRojerio,HerrmannCarlos.DonosoG.Car-los,LlanosEduardo,NoguésAlfonso,PizarroAbelardo,.

Obrecht Alberto i el que suscribe.
Se leyó el acta de la sesión anterior i fué aprobada.
Se dió cuenta:

1.°Dehabersepasadocartasá'-'arlossociosatrasadosen,

sus cuotas trimestrales.

2.°DeunacartadelseñorReedArturoenqueseofrecepa

ra dar una conferencia.

3.°DeunacartadedonhduardoVigneaux,contestacioná

otra del secretario en que promete dar una conferencia sobre
el viaducto del Malleco, cuando sus ocupaciones lo permitan
venir á Santiago.

4.°Dehaberserecibidodeldepósitode1ibrosdelMinisterio-

de Instrucción Pública; tres cart;¡s geográficas; un mapa mundi,
un mapa de Chile y otro de ambas Américas.

s.°DehaberserecibidounanotadelseñorR.Fernandez-

Frias acompañando el envío de varias obras de dicho señor.
Se acordó;

L°ContestaralseñorReedqueseoiríacongustosucon-

ferencia en la próxima sesión estraordinaria.

2.°DaralseñorVigneauxlasgraciasporsuofrecimiento,

pidíéndole que oportunamente avise el día en que sus ocupa-
ciones le permitan venir á ésta.

3.° Dar las gracias por secretaría al señor Fernández por su
obsequio.

ElseñorpresidenteconcediólapalabraalseñorPizarro.

quién dió á conocer lo~ fenómenos que ha observado en el be-
neficio de las minas del minera] de las Coipa, pricipalmente en
la mina Orz.ente, la que le permitió estudios prolijos por habe¡"
tenido algún tiempo á su cargo estos trabajos.

SelevantólasesionálasIO~P.M. MANUELJESUSFERNÁNDEZ,
Presidente.

A. AranciMa

Secretario.

--
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Seabriólasesiónálas9P.M.conasistenciadelosseño-oresBarrazaEnrique,FernándezM..J.,GarridoMoisés,Klein

Víctor. Reecl Arturo, Sanchez Evaristo, Torres Rojerio i Herr-
mann Cárlos que hizo de secretario interino.

Presidió el señor Fernández don Manuel Jesus.
Se dió lectura éll acta de la sesion estraordim.ria ánterior la

. que fué aprobada sin observación.

Se dió cuenta. \ .
1.°Dehaberserecibidolosnúmeros28i29delBoletinde

la Sociedad Nacionarde Minería, los que quedaron a disposi-
.ción de los señores socios, i

2.°Deunacomunicacióndelseñor.donLuisAdanMolina,

nombrado llltimamente secretario del Instituto, en reemplazo

del señor Campaña don Francisco, quien renunció dicho pues-
to por ausentarse de Santiago, por lo que avisa que habiendo
obtenido una comisión fuera de Santiago no le sería posible
atender a dicho puesto mientras dure, por lo que pide tome el
Instituto alguna resoll1sión.

Se acordó, en vista de que desde la sesión ordinaria próxima,
"convendríasuspenderd~rantelosmesesdeeneroifebrero

(vacáciones) las sesiones que celebra el Instituto, reemplazará
al secretario como interino el tesorero señor Herrmann.

EJsecretarioavisóhaberseremitidoelnúmero9delos

Anales á todas los señores socios y a algunos instituciones na-
,cionales j estranjeras que enumeró.

Algunos señores socios recomendaron el envío á otras insti-
tucionesdel~squesetomónota.ElSr.Sanchezpidióelenvíodeunacoleccióncompletaá.

la BibJioteca del Instituto N aciona~yalSr.JuanE.Clarken
Buenos Aires, l°-lue quedó acordado por unanimidad.

Selevantólasesiónalas10%P.1\1 J!Jl\NE.MUXICA,.
I'residente.C.IIe1'1'mann

SecretarÍa.

--


